

Charolles**Des caricatures pour dire non au harcèlement scolaire**

«Le regard des autres», c'est le thème du chef-d'œuvre que Cassandra, Mouna, Linda et Pauline, **élèves en terminale professionnelle ASSP** (Accompagnement, soins et services à la personne) au **lycée Julien-Wittmer** ont réalisé en collaboration avec les élèves de 3e Segpa du collège Guillaume-des-Autels. Dans le cadre du baccalauréat professionnel, le chef-d'œuvre est une épreuve obligatoire, dont l'évaluation, qui a lieu tout au long de sa création, est prise en compte pour la délivrance du diplôme.

« On est tous différents, on en a pris conscience »

Mardi matin, les lycéennes et les collégiens se sont retrouvés pour la finalisation de leur projet : sur les portes des casiers de la cour du lycée, les collégiens avaient pour mission de peindre des caricatures, inspirées des réflexions menées par les lycéennes sur ce qu'elles veulent combattre : « le regard des



Les collégiens Léo, Baptiste, Simon, Gabriel et Candice présentent leur caricature. Photo Laurence Rivat

autres ».

« Ça touche tout le monde. C'est le début du harcèlement. Se sentir visées sur des détails de notre physique, dans notre groupe, certaines d'entre nous ont vécu ça, des remarques blessantes qui font mal, qu'on n'oublie pas... On a eu envie de faire quelque chose pour que ça cesse. Un gros nez, des grandes

oreilles, un handicap physique... C'est ce qu'on voit en premier, ça peut surprendre mais il faut absolument s'y habituer. Nous avons demandé aux collégiens de représenter ces sujets de moquerie avec des formes géométriques, beaucoup de couleurs et en laissant libre cours à leur imagination. La réalisation de ces quatre caricatu-



Les collégiens peignent les caricatures qu'ils ont imaginées. Photo Laurence Rivat

res n'est qu'un début, notre œuvre pourra être complétée au fil des années. Nous espérons que cela aura un impact sur tous les élèves qui passeront dans ce lycée », témoignent les lycéennes accompagnées dans leur projet par leur professeure d'arts appliqués Nadège Demon-Poyet et leur professeure d'enseignement professionnel,

Maryline Capitaine.

« On était motivés pour travailler sur le thème du harcèlement avec les lycéens ! On est tous différents, on en a pris conscience. Il faut arrêter de regarder avec insistance des personnes, de les juger sur leur physique, de se moquer », confie Wayatt, un collégien.

● **Laurence Rivat (CLP)**